

GROUPE DU PORTE-PAROLE

S P R E C H E R G R U P P E

GRUPPO DEL PORTAVOCE

BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

S P O K E S M A N ' S G R O U P

NOTE D'INFORMATION • INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG
NOTA D'INFORMAZIONE • TER DOCUMENTATIE • INFORMATION MEMO

Brussels, March 1970.

The Commission reports to the Council on national and Community forecasting work on employment

At its 63rd session on 13 March 1969, the Council expressed the view - in its conclusions regarding the Commission's report on the relationships between the Community's social policy and its other policies - that the Commission "should also provide the Council with information on the opportunities and the difficulties connected with the forecasting work being done at both national and Community levels (medium-term economic policy, coal, steel, Euratom, studies on social aspects in individual industries, methodological research, etc.). On the basis of this work, the Commission could draw up for the Council a number of suggestions or concrete proposals which the Council would then examine".

Here, the Council was taking up a point in the Commission's report which called attention to the need to carry out studies and research in methods and techniques of forecasting and improve them in a sufficient number of industries and, as regards manpower forecasts, in relation to anticipated levels of skill.

In answer to the Council's request, the Commission has just finished a report on forecasting in the employment field. It takes the form of a brief description of work in hand in the Member States and at Community level.

Part I of the report deals with work undertaken by the Member States and provides a general view of the situation in September 1969. It supplies information on the national agencies responsible for forecasting, the scope and breakdown of the forecasts, the work under way, results achieved and improvements envisaged.

Part II, which is much shorter, lists and briefly comments on Commission activities involving employment forecasts. In the field of economic policy, there are first of all the short-term studies - the quarterly reports on the economic situation and the economic budgets, and above all the annual reports on the manpower situation. Then - and this is the main item as far as the report is concerned - come the forecasts undertaken within the framework of medium-term policy, the third programme at present being drafted

- 2 -

covering the years 1971-75. After the long-term projections (1970-80) which the Statistical Office of the Communities is drawing up, there are the studies on individual industries. The best known are those on agriculture, and in particular those which were published together with the Memorandum on the Reform of Agriculture in the EEC (the Mansholt Plan). In the manufacturing sector, a good deal of forecasting work is being done in the ECSC industries, particularly the five-year "general objectives" for steel. Studies including employment forecasts have also been made in the shipbuilding industry and the nuclear industries. The first work being done on regional policy is also concerned with the problems of employment, of course.

The information contained in the body of the Commission's report is supplemented by the following documents annexed to it.

- (1) Long-term employment forecasting in the light of the various manpower and social policy options (Dieter Mertens);
- (2) Extract from the study of quantitative and qualitative forecasting on the labour market in the Federal Republic of Germany with the aid of a structural model (Battelle Institute);
- (3) Forecasting developments on the labour market and its problems (Dr. Laszlo Alex);
- (4) Research carried out in France on the equilibrium of the labour market and labour force projections (Bernard A. Grais);
- (5) Study of the labour market in the Netherlands (Henri Pieter Engel).

Also accompanying this report is a study on methods of forecasting the labour force and employment which was prepared for the Commission by a group of experts in 1968.

GROUPE DU PORTE-PAROLE
SPRECHERGRUPPE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER
SPOKESMAN'S GROUP

NOTE D'INFORMATION • INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG
NOTA D'INFORMAZIONE • TER DOCUMENTATIE • INFORMATION MEMO

Bruxelles, mars 1970

Rapport de la Commission au Conseil concernant
les travaux prospectifs dans le domaine de l'emploi
tant au niveau national que communautaire.

Lors de sa 63ème session du 13 mars 1969, le Conseil de Ministres consacré aux affaires sociales, qui examinait le rapport de la Commission sur les corrélations de la politique sociale avec les autres politiques communautaires, a estimé que la Commission "devrait informer le Conseil sur les différentes possibilités et les problèmes concernant les travaux prospectifs menés aux niveaux national et communautaire (politique économique à moyen terme, charbon, acier, Euratom, études sectorielles en matière sociale, recherches méthodologiques, etc...). Sur la base de ces travaux, la Commission pourrait formuler à l'intention du Conseil un certain nombre de suggestions ou de propositions concrètes que le Conseil examinera ensuite".

Ce texte répond à un passage du rapport de la Commission, qui relevait la nécessité de poursuivre des études et des recherches sur les méthodes et techniques de prévision et leur affinement au niveau d'un nombre suffisant de branches, et, pour ce qui concerne la main-d'oeuvre, en fonction des niveaux de qualification prévisibles".

C'est afin de fournir au Conseil une première réponse que la Commission vient d'établir un rapport sur les travaux prospectifs dans le domaine de l'emploi. Il ne s'agit que d'une description succincte des travaux entrepris dans les Etats membres, d'une part, et de ceux menés sur le plan communautaire d'autre part.

La première partie du rapport concerne les travaux entrepris par les Etats membres et donne une vue d'ensemble arrêtée au mois de septembre 1969. Elle fournit les renseignements sur les organismes nationaux chargés de faire des prévisions, sur la portée et la ventilation de celles-ci, sur les travaux entrepris, les résultats obtenus et les améliorations envisagées.

Dans une deuxième partie - beaucoup plus brève - le rapport énumère, en les commentant rapidement, les travaux entrepris par la Commission où figurent des prévisions d'emploi. Ce sont d'abord, en politique économique, les travaux à court terme qui, outre les rapports trimestriels sur la situation économique et les budgets économiques, comprennent avant tout les rapports annuels sur la situation de la main-d'oeuvre. Puis, et c'est l'essentiel dans l'optique de ce rapport, viennent les prévisions entreprises dans le cadre de la politique économique à moyen terme, qui couvriront la période 1971-1975 dans le 3ème programme en cours d'élaboration. Après les projections à long terme (1970-1980) en cours d'établissement par l'Office

statistique des Communautés, il faut mentionner les études sectorielles. Les plus connues sont celles qui sont relatives à l'agriculture, et particulièrement celles qui ont accompagné la publication du mémorandum sur la réforme de l'agriculture dans la Communauté (Mémorandum Mansholt). Dans le domaine industriel, les industries de la CECA font l'objet de divers travaux prospectifs, dont on mentionnera les "objectifs généraux acier" établis à cinq ans. L'industrie et la construction navale, de même que les industries nucléaires ont été également l'objet d'études comportant des prévisions d'emploi. Les premiers travaux entrepris dans le cadre de la politique régionale s'attachent évidemment, eux aussi, aux problèmes de l'emploi.

Afin de compléter cette première information, sont annexés au rapport de la Commission les documents suivants :

- 1) Prévision à long terme de l'emploi compte tenu des différentes options en matière de politique de main-d'oeuvre et de politique sociale (Dieter Mertens);
- 2) Extrait de l'étude sur la prévision quantitative et qualitative du marché de l'emploi de la R.F. d'Allemagne à l'aide d'un modèle de structure (Institut Battelle);
- 3) La prévision de l'évolution du marché du travail et ses problèmes (Dr. Laszlo Alex);
- 4) Les recherches effectuées en France sur l'équilibre du marché du travail et les projections de population active (Bernard A. Grais);
- 5) Etude sur le marché de l'emploi aux Pays-Bas (Henri Pieter ENGEL).

A ce rapport est jointe également une étude préparée par un groupe d'experts en 1968 pour la Commission, sur les "méthodes de prévision de la population active et de l'emploi".